



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA
Lunes 12 de Julio de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Fracasa negociación.

+Paro de transporte arrancarí­a esta madrugada, al no lograrse acuerdos anoche +entre transportistas y Gobierno.

+A las nueve de la mañ­ana de hoy se reanudan las conversaciones.

+Incer: "Falta voluntad para evitar desastres".

+Científico asegura que la falta de fondos no es el problema.

+La sombra de Alemán.

+ A pesar de que el ex presidente Arnoldo Alemán tiene dos años de no participar en la convención del Partido Liberal Constitucionalista, por estar respondiendo a varios procesos por delitos de corrupción, su imagen dominó ayer entre los convencionales y candidatos que participaron en la actividad partidaria, vitoreando a cada momento a quien estuvo presente a través de afiches, imágenes de video y un mensaje enviado desde su encierro.

+EE.UU. estudia posponer elecciones.

+WASHINGTON.- Funcionarios de seguridad del Gobierno del Presidente de Estados Unidos, George W. Bush, estudian los pasos legales que serían necesarios para posponer las elecciones presidenciales de noviembre, en caso de un ataque terrorista, informó el domingo la revista Newsweek.

+Matan a ex diputado en penal de Honduras.

+El ex diputado hondureño Armando Ávila Panoramé, sentenciado en febrero pasado a 20 años de cárcel por narcotráfico, fue asesinado a tiros este domingo por otro reo en la Penitenciaría Nacional (PN), 25 km al norte de Tegucigalpa, informó el Ministerio de Seguridad.

El Nuevo Diario

+Otro nica cae en Irak.

+Elasio Holmes Ordóñez tenía 22 años y algún tiempo de prestar servicio en el ejército de Estados Unidos.

+“Cocho” se había marchado con sus padres hace ocho años hacia Florida.

+No hay tregua y el paro va.

+Eduardo Montealegre, Secretario de la Presidencia, no pudo detener decisión que paraliza el transporte.

+Pláticas continuarán este lunes y todo gira alrededor de las famosas cuotas millonarias.

+“¿Qué anda haciendo ese payaso aquí?”

+Frase de la señora de Alemán al encontrarse con Eduardo Montealegre y su grupo de defenestrados.

+Eliseito dice que Quiñóñez es un advenedizo que ya hizo daño a la Resistencia y ahora destruye al



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 2 -

PLC.

+Encubrió y ocultó a cura abusador.

+Admite también que le financió su permanencia en Guadalajara.

+Ministerio Público abre juicio en su contra y se sospecha que el sacerdote pedófilo está en Nicaragua.

+“Bareta” es un heroe viviente.

+El hombre del Molotov.

+Su historia recoge el coraje y la conciencia del pueblo de los combatientes sandinistas.

+Por familia y por su sangre no podía ser otra cosa.

Editorial

La Prensa

Educación técnica y el Inatec.

“El hecho es que el Inatec usa la mayor parte de los fondos que le proporciona la empresa privada para atender áreas de educación que le corresponden al Estado. De manera que tienen razón los empresarios privados al decir que el 2 por ciento que cotizan para Inatec es más bien un impuesto encubierto, adicional a los altos tributos que pagan regularmente al fisco de este país en el que existe la más alta carga impositiva de Centroamérica, y donde menos se estimula y más se desincentiva el ambiente de negocios. Ahora se habla de anexar el Inatec al Ministerio de Educación, o de redefinir sus ámbitos de competencia. Pero los empresarios insisten con toda razón y derecho en que dicha institución debe concentrarse en la capacitación de sus recursos laborales, y que el Estado asuma directamente la atención de la educación media técnica propiamente dicha. Esta propuesta del sector privado debe ser atendida porque es la más viable y justa al mismo tiempo”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 3 -

La Prensa

Pedro, Norman y Su Eminencia. (León Núñez)

“Mientras más leo la obra monumental de Norman, titulada “La descendencia de don José Antonio Lacayo de Briones y Palacios en Nicaragua y en el mundo”, más me convengo de que Norman no está dando en la Cancillería lo mejor de sí para Nicaragua como sí lo estuviera dando si se dedicara a tratar de descubrir -entre otros linajes- el parentesco de algunos nicaragüenses con miembros de la nobleza española, descubrimiento que indudablemente redundaría en beneficio de nuestro país. Debo reconocer que Pedro, en Chontales pasó de las palabras a los hechos. De Managua a Acoyapa faltan muy pocos kilómetros por pavimentar. El apoyo “melódico” es vital. El gobierno puede dar a diario su apoyo moral a la Iglesia jerárquica, es más, el gobierno podría, incluso de rodillas, seguir pidiendo perdón sin que haya nada que perdonar, pero mientras don Enrique no “suelte la melodía”, mientras don Enrique no apoye “melódicamente” a Su Eminencia las relaciones entre el gobierno y la jerarquía eclesiástica seguirán igual, lo cual preocupa a los que somos católicos”.

Equidad social y el 6 por ciento.(Emilio Porta Pallais)

“El principal mecanismo para igualar oportunidades y mejorar la equidad es el gasto social. Esto se logra si se gasta menos en los más ricos y más en los más pobres, lo que se denomina estructura progresiva del gasto. Lamentablemente, esto no ha sido así en el sector educación, ya que a la voluntad de las últimas administraciones se han sobrepuesto los intereses de ciertos sectores políticos y grupos de presión, a costa de las posibilidades de educarse de los más pobres”.

La política es también campo misionero. (Franklin Bordas Lowery)

“El campo de la política también es terreno misionero que hay que abonar. Allí envía el Señor hombres fieles a trabajar por los asuntos del país, y por la evangelización de los gobernantes. ¿Quién dice que los cristianos a sus iglesias...? La promoción de esa gran mentira, de que la línea espiritual empieza y termina en las iglesias y que a Dios no le interesa la política, es la más absurda posición de algunos grupos de pensadores anacrónicos, que después de haber enterrado a Nietzche persisten en proclamar el origen de la vida por generación espontánea. Todo lo que el hombre hace es competencia de Dios”.

El cristiano que cumple. (Douglas Carcache)

“El sacerdote Oswaldo Tijerino le decía a sus fieles hace unos días que los cristianos tienen que ser cumplidos en sus labores, dar calidad y ser puntuales, porque de nada sirve ir todos los días a misa si después, en el trabajo, hacen mal las cosas y nunca entregan a tiempo las obras. Ese comentario del sacerdote de la Iglesia Pío X, me hace pensar que los cristianos deben preocuparse más por las acciones cotidianas, como la eficiencia laboral o la iniciativa empresarial honesta, porque a veces se cree que ser cristiano consiste nada más en rezar y pedir perdón por los pecados, para no ir después al infierno. ¡Qué más infierno que la quiebra de un ineficiente”.

Cartas al Director



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 4 -

Cuentas. (Jorge J. Cuadra V.)

“Con todo el respeto que se merece la señora Hortensia Rivas Zeledón me quiero referir a su artículo del jueves 8 de julio, en el cual nos recuerda las barbaridades que el gobierno sandinista cometió contra la Iglesia Católica en general y ciertos sacerdotes en particular. Todo lo señalado por la estimada señora Rivas Zeledón es rigurosamente cierto, pero también es cierto el coqueteo evidente de la jerarquía de la Iglesia Católica con sus acérrimos enemigos de entonces y hoy contritos aspirantes a aliados. Es cierto que el FSLN es experto en enmascararse pero también es verdad que la jerarquía católica acepta esa mascarada como si fuera una realidad, para confusión de muchos fieles que ahora no hayan en qué creer”.

El Nuevo Diario

Seis intentos de formación del Estado Nacional. PARTE I de II (Francisco Javier B. Lara)

“El Estado de Nicaragua es una institución en formación, débil en el sentido democrático e institucional, que ha tenido en su historia independiente al menos seis intentos por conformarse, parcialmente continuados pero a fin de cuentas, inconclusos ¿Cuál ha sido el defecto que no ha permitido hacer sostenible cada intento y ha llevado irremediamente al desmontaje de la superestructura iniciada para pretender nuevamente comenzar? ¿Qué tiempo se ha perdido o qué tiempo hemos dejado de aprovechar, qué costos se han pagado, cuando cada nuevo intento pretende desconocer el esfuerzo anterior y casi arrancar de cero? ¿Es acaso la intolerancia política, la falta de consenso, o la imperial actitud de pensar que es solo alrededor del mismo que todos deben coincidir, el mal hábito del vencedor que quiere imponerse por encima de todos y todo, arrasando con el perdedor, excluyéndolo y pretendiendo perpetuarse como persona, grupo o fuerza política?”.

Pánico, ira y desesperación de los “sectores democráticos”. (Carlos Escorcia Polanco)

“Con un acercamiento entre el FSLN y la Iglesia Católica, con un senador norteamericano, quien les conoce muy bien sus oscuras andanzas, a punto de convertirse en noviembre en el próximo presidente de los Estados Unidos, y enzarzados en la decapitación de sus poquísimos hombres pensantes, a los “sectores democráticos” de las paralelas históricas de timbucos y calandracas, no hay “viborazo” que los salve”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Cruenta elección de candidatos a alcaldes del Apre. (Pág. 3 A)

+ Alejandro Fiallos parecía anoche el seguro candidato a alcalde de Managua.

+Misa del 19 de julio se celebrará en Catedral. (Pág. 3 A)

+El cardenal Miguel Obando y Bravo junto a su clero, oficiará personalmente la misa que se celebrará en ocasión del 19 de julio, fecha en que se conmemora el veinticinco aniversario de la revolución sandinista.

+“Nos hemos comprometido a celebrar una misa el 19 de julio pidiendo por la reconciliación, pidiendo por la paz y pidiendo por el descanso eterno de todos los que murieron a consecuencia de la guerra”, dijo Obando y Bravo.



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 5 -

+Exigen a Enrique Bolaños defender soberanía del país. (Pág. 4 A)

+Mientras la página del informe consular estadounidense continúa en el mismo sitio de Internet, advirtiendo a los ciudadanos norteamericanos que es un riesgo visitar Río San Juan, pues es una zona de conflicto, ciudadanos nicaragüenses y costarricenses unifican acciones para impulsar económicamente la zona.

+Temen hambruna en Waslala. (Pág. 12 B)

+Por efectos de las lluvias y la incidencia de ratas y pájaros, el 75 por ciento de las cosechas de granos básicos se perdieron en Waslala, donde además existen serias afectaciones en la infraestructura vial, por lo que las autoridades municipales creen que no podrán enfrentar una posible hambruna que advierten.

+Páginas Azules. Información al servicio de la ciudadanía. (Publicación de la Presidencia de la República)

El Nuevo Diario

+Convencionales PLC se autodecapitan. (Pág. 3 A)

+CEN autorizado a destruir a cualquier candidato.

+Convención estuvo más deslucida que como se esperaba.

+Lo más destacado: los bailes eróticos de palo de mayo, el histerismo de Alemán contra Bolaños y el vaquerismo de Aguirre Sacasa.

+Montealegre llama a rebelión. (Pág. 4 A)

+Asegura que ya opera un "ejército silencioso".

+Decidió no ir a convención por "los últimos abusos cometidos en Masaya y Nueva Segovia".

+Allanado ascenso para Dra. Méndez. (Pág. 8 A)

+Los magistrados liberales de la Corte Suprema de Justicia (CSJ) aceptaron al fin el nombramiento de la jueza primero de Distrito del Crimen, Juana Méndez, para una sala civil del Tribunal de Apelaciones de Managua

Programas de Opinión de Televisión

Canal 12

Programa: **Punto de Vista**

Fecha: 11 de julio de 2004

Presentador: Felix Cisneros

Invitados: Xavier Pérez Ríos (Director Ejecutivo del CENIDH)

Tema: Política Actual

El Director Ejecutivo del CENIDH, Xavier Pérez, manifestó que existe una gran diferencia en cuanto al uso de los fondos y la transparencia en el uso de los fondos y que al menos ya no hay el mismo nivel de derroche que existía en el Gobierno de Arnoldo Alemán. Sin embargo no se puede decir lo mismo en lo referente al Presupuesto General de la República.

Señaló que la lucha contra la corrupción ha sido importante, y se sumó la sociedad civil a esa lucha contra la corrupción que desarrolla el Presidente Bolaños, pero hasta ahora sólo se tiene a un corrupto preso y no se puede decir que exista por parte de las instituciones y en particular de la Procuraduría General de la República una lucha persistente para combatir la lucha contra la



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 6 -

corrupción.

Con relación a los megasalarios dijo que más que un acto de corrupción son una inmoralidad, que puede estar sustentada en algunas leyes, pero frente a la situación de pobreza del pueblo nicaragüenses no tienen defensa alguna.

Destacó que el Gobierno actual ha demostrado tener una incapacidad, pero sobre todo una insensibilidad para atender los problemas sociales. Además de estar sumiso a la política norteamericana.

Pérez reconoce que el Gobierno ha logrado establecer la confianza frente a la comunidad internacional.

Canal 2

Programa: La tertulia

Fecha: 11 de julio de 2004

Presentador: Edgard Tijerino

Invitado: Enrique Quiñónez

Tema: Convención Liberal

Quiñónez: En relación al Frente Sandinista creo que hemos superado, hemos llegado en el momento que nos podemos sentar y podemos dialogar. Para el tiempo de Doña Violeta el Frente Sandinista, después de haber matado a más de 400 y pico de la Resistencia Nicaragüense, maduró y se dio cuenta que no podíamos seguirnos matando.

En el caso de Eduardo Montealegre, él sigue siendo miembro del partido. En cuanto a Bolaños que lo hicimos liberal y como dicen lora vieja no aprende hablar y nosotros lo hicimos liberal a los 70 y pico de años y ahora es el Presidente de la República.

Bolaños cerró mi empresa Nicabus porque dice que yo andaba apoyando a mi hermano Fernando Avellán, con eso no me perjudicó a mi, a quien perjudicó fue a mi mujer y a mis hijos les quitó el patrimonio de mi familia. Sin embargo soy de los hombres que cree que tarde o temprano se hace justicia, estoy esperando, faltan 30 meses para que salga Bolaños, yo tengo la factura, la voy a cobrar en su momento porque no todo el tiempo va hacer Presidente.

Eduardo lo que tiene es que visitar las bases, darse cuenta que no puede estar al lado del hombre que ha querido dividir y es verdugo del doctor Arnoldo Alemán, y aunque ya no es autoridad en el partido para visitar las bases, yo me ofrezco con Eduardo llamar a las estructuras del partido y que Eduardo en realidad analice lo que sienten y lo que le dice las bases del partido. Yo me acuerdo que ya hubo uno el doctor Rizo, que anduvo reflexionando y se dio cuenta de que no era por la locura del invento de Bolaños que podía salir adelante Nicaragua, sino más bien reforzando y haciendo la democracia interna del PLC.

Canal 2

Programa: Esta Semana

Fecha: 11 de julio de 2004



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 7 -

Presentador: Carlos Fernando Chamorro

Invitado: Presidente de la República Enrique Bolaños

Tema: Gestión a 2 años y medio de Gobierno

Chamorro: ¿A qué atribuye ese contraste que no reflejan ese respaldo de la mayoría de la población, en alguna salen tabla y en otra sale aplazado?

Don Enrique: Ese contraste es bien fácil, porque el país estaba tan mal que ha retrocedido tanto, el crecimiento poblacional es tan grande, que aunque crezcamos a más del 3% y como la población creció a 3, el neto de mayoría es tal vez 1 o 2% .

Todo mundo ve que si hay crecimiento, que hay actividad económica y lo aprecian, se siente, se ha creado muchos empleos. Hemos solucionado la cantidad de problemas que recibí, ahora podemos decir que el país está en marcha. No digo que lo hemos resuelto todo, pero hay más empleos, pero falta mucho por hacer y lo que hemos hecho es valioso, pero falta mucho por hacer y en estos dos años y medio que faltan vamos hacer mucho más de eso, tenemos la plena seguridad, el optimismo que reina en casi todo el país referente a eso.

Chamorro: ¿Cómo monitorea usted lo que la gente piensa, lo que la gente siente, por ejemplo el costo de la canasta básica?.

Don Enrique: El costo de la canasta básica es más dilución que realidad, porque lo medimos nosotros constantemente. Estamos manteniendo una grafica relativo al crecimiento al precio del petróleo y dado al gigantesco crecimiento del petróleo que jala los precios un poco más arriba. Sin embargo la canasta básica o el costo de vida o la infracción digamos lo que ha subido vamos a tener una "administración" de un 8% a lo sumo este año.

Chamorro: Usted decía este jueves pasado que su lucha anti corrupción le generó enemistades de diferentes sectores y habló de pequeños, medianos y poderosos, ¿a quienes se refería?

Don Enrique: A esos precisamente, pero no es por nombres y apellidos, pero lo sabemos, tenemos problemas con la Asamblea Nacional de eso no hay duda. En general, yo vengo del Partido Liberal del PLC y ahí tengo problemas con los diputados, con las leyes que no han pasado, tenemos 59 leyes que están en la tubería y no han pasado, hay nueve leyes del año 2002, 18 leyes del 2003 y 32 leyes de este medio año que llevamos.

Ahí se me ha causado ciertas enemistades y problemas, en las entrevistas que dan a los medios se escuchan, ese es el precio que hay que pagar en la lucha contra la corrupción.

Nicaragua está mejorando y está como está, porque uno de los puntos torales que habían que hacer era la lucha frontal contra la corrupción.

Chamorro: La pregunta que está en el ambiente es qué si la manera como se presentó la acusación en el caso de la huaca, fue correcta o fue equivocada, es decir, porque no se concentraron en el tema del enriquecimiento personal de Arnoldo Alemán. ¿Por qué quisieron abarcar tanto que incluyeron cuentas y fondos que ahora otro adversario suyo atribuye que también fueron utilizados para su



MONITOREO INFORMATIVO

PAG - 8 -

campaña electoral y para el propio Gobierno del cual usted fue parte?

Don Enrique: Eso es falso, lo hemos dicho varias veces, primero salen de casualidad, porque cuando recibe Alejandro Fiallos el canal 6, ahí aparece que les van a cobrar unos cheques que quieren que los revise él, de que se debe, van a ver los libros, no existe que haya entrado ese dinero, si se lo llevaron o se lo querían llevar, ya se habían llevado una parte. Después fue apareciendo toda una madeja de una gran huaca, no fue que lo planeamos, mi campaña se maneja totalmente separada y lo hemos dicho con toda claridad. Lo que ha pasado es que no podemos estar seguros y confiar en la imparcialidad y eso está visto con lo que sucedió con INISER, tuvimos que pararnos ahí para que no fueran a saquear y no es porque me afecta a mí, si no que afecta a todos los nicaragüenses por lo tanto no podíamos permitir que lo saquearan, así como no podíamos permitir que dañen al sistema financiero, ya se han quebrado siete Bancos en los últimos siete años, una quiebra más de otro Banco hay colapso financiero.

Chamorro: En dos años de Gobierno cuál es su principal éxito?

Don Enrique: Mi principal éxito es haber puesto el país en marcha, desde el año 99 viene estadísticamente cuesta abajo y logramos pararlo en agosto del 2002 y desde entonces ya viene para arriba y viene la actividad económica.

Chamorro: ¿Qué resultado espera usted de esta fuerza política de la APRE, qué resultado espera en estas elecciones?

Don Enrique: Bueno, creo que puede ganar algunas alcaldías, claro bastantes alcaldías. Si le va bien bueno, esto no es para mí, si ya sólo me quedan dos años y medio de Gobierno y yo me voy, yo no pretendo reelegirme, yo no acepto reelegirme, yo estoy trabajando por el beneficio de Nicaragua, del pueblo nada más. En realidad debemos estar todos juntos, debemos de pensar en la patria.